

de Paro y cumplan las restantes condiciones sobre el reconocimiento del derecho al Seguro de Desempelo que se establece en la Ley 62/1961, de 22 de julio.

Lo digo a VV. II. para su conocimiento y efectos.
Dios guarde a VV. II. muchos años.
Madrid, 14 de noviembre de 1961.

SANZ ORRIG

Ilmos. Sres. Subsecretario y Directores generales de este Departamento.

ORDEN de 23 de noviembre de 1961 por la que queda suprimida la «Zona tercera» de la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de Producción y Distribución de Gas.

Ilustrísimo señor:

Las circunstancias económico-sociales del momento aconsejan estimar la constante petición de los Organismos Sindicales, en el sentido de modificar la distribución de Zonas que, a efectos de fijación de salarios, contiene la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de Producción y Distribución de Gas, dando así un paso hacia la unificación prevista en el artículo 10 del Decreto 1844/1960, de 21 de septiembre.

En su virtud, y en uso de las facultades conferidas por la Ley de 16 de octubre de 1942.

Este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo único.—Con efectos desde el día 1 de enero de 1962 queda suprimida la «Zona tercera», a que se refieren los artículos 18 (Zonas) y 19 (Salarios) de la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de Producción y Distribución de Gas, aprobada por Orden de 8 de marzo de 1946, de su vigente texto y en la totalidad de actividades a que alcanza, integrándose en la «Zona segunda» el territorio nacional que aquélla comprende en la actualidad.

Lo que digo a V. I. para su conocimiento y efectos.
Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 23 de noviembre de 1961.

SANZ ORRIG

Ilmo. Sr. Director general de Ordenación del Trabajo.

MINISTERIO DE COMERCIO

ORDEN de 30 de noviembre de 1961 por la que se regula el procedimiento administrativo para la autorización de operaciones de exportación y su control.

Ilustrísimo señor:

La creciente actividad exportadora del país aconseja actualizar el sistema administrativo para la exportación.

Son objetivos fundamentales a conseguir: facilitar la iniciativa de los exportadores, procurar una mejor ordenación y desconcentrar y controlar de la manera más eficaz esta materia.

Originariamente el sistema para la concesión de licencias de exportación era el de licencias individuales «por operación» (Ordens ministeriales de 24 de junio, 17 de mayo de 1941 y 20 de marzo de 1944).

Para determinados frutos y productos hortícolas se estableció, por Resolución de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria de 23 de octubre de 1952, un sistema de concesión de licencias globales, por campaña, que ha demostrado su eficacia al reportar una gran facilidad para los exportadores y hacer posible un perfecto control «a posteriori» por parte de la Administración.

Es factible, y se considera muy conveniente, extender el referido sistema a otros productos para los que, una vez obtenida una autorización genérica, no serán precisas nuevas autorizaciones previas, sino que bastará al exportador, cumpliendo las condiciones de aquélla, presente al despachar la mercancía la correspondiente declaración de exportación.

Si la tendencia es extender lo más posible el régimen de licencias globales, resulta necesario, no obstante, mantener el sistema de licencias por operaciones, actualizando su reglamentación.

Las previsiones de esta Orden harán posible llegar a conocer comparativamente los reembolsos por divisas producidas por las exportaciones y dar mayores facilidades al sector exportador al desconcentrar en favor de las Delegaciones Regionales de Comercio la mayor parte de las actuaciones anteriormente desempeñadas por la Administración Central.

Se ha pretendido acertar lo más posible la Administración a los administrados utilizando las Comisiones consultivas por productos de habitual exportación formadas tanto por los asesores técnicos que se precisen como por los exportadores que designe cada Sindicato Nacional correspondiente a la mercancía de que se trate.

En su virtud, este Ministerio, de conformidad con lo propuesto por la Dirección General de Comercio Exterior, ha tenido a bien disponer:

Primero. Esta disposición regula el procedimiento administrativo para la autorización y control de las operaciones de exportación.

Segundo. La facultad de autorizar las exportaciones continuará exclusivamente reservada a la Dirección General de Comercio Exterior que podrá delegar esta función a favor de las Delegaciones Regionales de Comercio.

Tercero. El título para exportar adoptará una de las siguientes modalidades:

a) Licencia global o autorización administrativa, intransferible, a favor de determinada persona natural o jurídica que reúna los requisitos exigidos para exportar, sometida a las condiciones que se expresen, con vigencia para un año o campaña, sin limitación de cantidad, para determinada mercancía o grupo de ellas, con especificaciones de destino, que faculte para exportar por una o varias Aduanas, sin sujeción a otra formalidad administrativa para cada operación que la simple declaración de exportación en los documentos reglamentarios.

b) Licencia por operación o autorización administrativa sometida a las condiciones que en ella se expresen, intransferible, a favor de determinada persona natural o jurídica que reúna los requisitos exigidos para exportar la mercancía de que se trate y referida a una operación concreta y determinada.

Cuarto. A los efectos de aplicación del sistema que corresponda, las exportaciones se clasificarán: en función de la convertibilidad o no de las divisas en que se efectúe el pago; según que la exportación de cada artículo sea libre o restringida, por razones de consumo interior o por otros motivos; y teniendo en cuenta, por último, si la mercancía se encuentra o no sometida a previa inspección por el Servicio Oficial de Inspección, Vigilancia y Regulación de las Exportaciones (S.O.I.V.R.E.).

El desarrollo sistemático de esta clasificación es como en el siguiente cuadro queda indicado:

A. Exportación de mercancías a los países con los que España mantenga un régimen de pago en divisa convertible.

1. Referentes a productos de exportación libre, sin control de calidad.
2. Relativas a productos de exportación libre, con control de calidad.
3. Exportaciones de productos que precisen requisitos determinados, estén contingentados o bajo forma de pago especial.

B. Exportaciones a países con Convenio de Pagos en unidad de cuenta no convertible.

C. Exportaciones especiales no comprendidas en los grupos A y B.

Los grupos B y C se subdividen en la forma expresada para el A.

Quinto. A medida que la Dirección General de Comercio Exterior pueda ir extendiendo la modalidad de licencias globales, los exportadores de mercancías incluidas en los números 1 y 2 de la letra A de la clasificación establecida en el apartado cuarto podrán elegir entre los dos sistemas de licencias a que se refiere el tercero de esta disposición.

La exportación de mercancías incluidas en los grupos A-3, B y C del apartado cuarto se llevará a cabo por el sistema de licencias «por operación». No obstante, la Dirección General de Comercio Exterior podrá autorizar excepcionalmente la aplicación del sistema de licencia global para determinadas mercancías y destinos que no sean las comprendidas en los grupos A-1 y A-2 del referido apartado.

Sexto. La Dirección General de Comercio Exterior podrá designar a una Sección de la Administración Central o Delegación Regional como centro administrativo rector de las operaciones de exportación de determinadas mercancías o grupos de

mercancías, atendiendo a la localización de las zonas de producción o comercio.

Séptimo. Serán cometidos propios del Órgano rector:

- a) Las funciones que a su favor se deleguen.
- b) La presidencia de las Comisiones consultivas que puedan crearse para cada producto encomendado.
- c) La facultad de dar instrucciones complementarias en lo concerniente a la exportación del producto a que se refiere su rectoría.
- d) Recabar cuantos datos sean precisos para la formación de cuadros estadísticos completos por periodos, referentes a:

- 1.º Cantidades exportadas según firma y destino.
- 2.º Cotizaciones alcanzadas en la exportación.
- 3.º Información sobre mercados interiores y exteriores.

e) Formular mociones, informes y propuestas sobre el comercio de exportación del producto de que se trate.

f) Relacionarse con el Instituto Español de Moneda Extranjera para el control de reembolsos.

g) Redactar una Memoria anual o por campaña sobre el desarrollo de la exportación.

h) Informar y asesorar a las demás dependencias del Departamento.

Octavo. En los casos en que la Dirección General de Comercio Exterior lo estime oportuno, ordenará la constitución de Comisiones consultivas, que tendrán la misión de informar y asesorar sobre las circunstancias de la exportación de determinadas mercancías.

Las Comisiones consultivas de exportación estarán constituidas por los exportadores que designe el Sindicato Nacional competente y los asesores técnicos que en cada caso resulten precisos.

Noveno. La Dirección General de Comercio Exterior dictará las resoluciones oportunas para desarrollar y concretar los preceptos de esta Orden.

Décimo. Quedan derogadas las Ordenes ministeriales de 24 de junio de 1941, 17 de mayo de 1941, 20 de marzo de 1944 y la Resolución de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria de 23 de octubre de 1952.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos oportunos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 30 de noviembre de 1961.

ULLASTRES

Ilmo. Sr. Director general de Comercio Exterior.

II. Autoridades y Personal

NOMBRAMIENTOS, SITUACIONES E INCIDENCIAS

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

ORDEN de 28 de noviembre de 1961 por la que cesa en la Fiscalía Superior de Tasas don Julio Elias Seselle.

Excmos. Sres.: A propuesta del Ilustrísimo señor Fiscal superior de Tasas, por aplicación de las normas sobre jubilación, y a petición del interesado,

Esta Presidencia ha tenido a bien disponer el cese en el cargo de Fiscal provincial de Tasas de Tarragona de don Julio Elias Seselle, Coronel de Infantería, retirado, para el cual fué designado por Orden Circular de fecha 5 de mayo del corriente año («Boletín Oficial del Estado» núm. 115), agradeciéndole los servicios prestados.

Lo que digo a VV. EE. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a VV. EE. muchos años. Madrid, 28 de noviembre de 1961.

CARRERO

Excmos. Srea. ...

RESOLUCION de la Dirección General de Plazas y Provincias Africanas por la que se concede la excedencia voluntaria a don Arturo Sáez Baz, Ingeniero de Montes, Jefe del Servicio Forestal de la Región Ecuatorial.

Accediendo a la petición formulada por don Antonio Sáez Baz, Ingeniero de Montes, Jefe del Servicio Forestal de la Región Ecuatorial,

Esta Dirección General, de conformidad con la propuesta de V. S. y con lo preceptuado en el artículo 19 del Estatuto del Personal al servicio de dicha Administración Regional, de 9 de abril de 1947, ha tenido a bien concederle la excedencia voluntaria en el expresado Servicio, sin derecho a haberes de ninguna clase y por un plazo superior a un año e inferior a diez,

con efectividad de la fecha de posesión de su destino en la Península.

Lo que participo a V. S. para su conocimiento y efectos procedentes.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 25 de noviembre de 1961.—El Director general, José Díaz de Villegas.

Sr. Secretario general de esta Dirección General.

MINISTERIO DE JUSTICIA

RESOLUCION de la Dirección General de Justicia por la que se promueve a don Manuel Mesa Martín a la segunda categoría del Cuerpo de Agentes de la Justicia Municipal.

Con esta fecha y antigüedad del día 14 del corriente mes se promueve a la segunda categoría del Cuerpo de Agentes de la Justicia Municipal a don Manuel Mesa Martín, con destino en el Juzgado Municipal número 5 de Sevilla.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 29 de noviembre de 1961.—El Director general, Vicente González.

Sr. Subdirector general de la Justicia Municipal.

RESOLUCION de la Dirección General de Prisiones por la que se nombra Subdirector del Sanatorio Psiquiátrico Penitenciario de Madrid a don Ceferino de la Torre Alejandro.

Esta Dirección General ha tenido a bien nombrar Subdirector del Sanatorio Psiquiátrico Penitenciario de Madrid a don Ceferino de la Torre Alejandro, Jefe de Administración Civil de